

Schwimmabteilung

Die Schwimmabteilung des TuS 08 gibt es seit 1960. Sie stand als erstes unter der Leitung von Hans Austenfeld. Ihn löste Günter Sander ab. Danach übernahm Otto Reinz das Ruder. Im Jahre 1973 übernahmen Günter Funk als Abteilungsleiter und Günter Niemann als sportlicher Leiter die Führung der Abteilung. Die Abteilung wurde von 1981 bis 1982 von Thomas Funk als Abteilungsleiter und Annette Conrad als sportliche Leiterin geführt. Im Dezember 1982 gab es wieder Vorstandswahlen, bei denen Reinhard Baumert als Abteilungsleiter und sportlicher Leiter gewählt wurde. Seit längerer Zeit werden zum gleichen Zeitpunkt auch der Jugendsprecher und seine Vertreterin gewählt. Diesmal wurden es Hendrik Schwalm und Susanne Plaß. Nach Reinhard Baumert trat Wolfgang Schön 1987 das Amt des Abteilungsleiters an. Die sportliche Leitung übernahmen unter seiner Leitung von 1987 - 1996 Hendrik Schwalm, 1996 bis 1998 Sandra Paarmann und Sabine Monk und von 1998 - 2001 Brigitte Bach. Seit 2001 wird die Abteilung von Philipp Lonkwitz geführt. Die sportliche Leitung hat Monique Zimmermann.

In der Zeit von 1972 bis 1979 gehörte der TuS 08 im Schwimmkreis Ostwestfalen-Lippe zu einem der erfolgreichsten Vereine. Die gewonnenen Pokale von Schwimmwettkämpfen aus Brackwede, Extertal, Halle, Heesen, Hillegossen, Hövelhof, Schloß-Neuhaus und Stukenbrock sprechen für sich. Weiterhin belegten in dem oben angegebenen Zeitraum die Senner Schwimmerinnen und Schwimmer 1. bis 3. Plätze bei den Bezirksmeisterschaften und nahmen an den westdeutschen Jahrgangsmesterschaften mit zum Teil guten Erfolgen teil. Außer im sportlichen Bereich trifft man sich zum Rodeln, zu Wanderungen, Bastel- bzw. Spielnachmittagen im Clubraum usw. Es wurde nach Möglichkeit jedes Jahr eine Fahrt oder Trainingslager durchgeführt. Aufgrund der sinkenden Mitgliederzahl in den letzten Jahren sind diese Wochenendfahrten leider in den letzten Jahren nicht mehr durchgeführt worden. Besonders hervorzuheben ist im außersportlichem Bereich, dass es unter der Leitung von Günter Funk, Heide Nebel und Günter Niemann zu der ersten Begegnung mit Bürgern der Senner Partnerstadt Concarneau im Oktober 1975 kam. Seit diesem Zeitpunkt gab es Besuche im Zwei-Jahreswechsel zwischen dem Club Nautique Concarneau und unserer Schwimmabteilung. Für alle Beteiligten war es jedes Mal ein Erlebnis, an der Fahrt teilzunehmen. Hinzu kamen Fahrten zu Wettkämpfen und Wasserball Turnieren in den Niederlanden ab den 90iger Jahren. Sportlicher Höhepunkt für die Senner ist der Internationale Sennepokal, der in diesem Jahr zum 18. Mal stattfindet und der sich immer wieder großer Beliebtheit erfreut. 1988 wurde das Angebot der Schwimmabteilung um die Sportart Wasserball erweitert. Das Amt des Wasserballwartes übernahmen nacheinander Jens Ochmann, Michael Niemann und Marco Schiller. Die Wasserballer haben sich vor drei Jahren zu einer SG mit dem SVB Brackwede, TUS Dornberg und dem 1. Bielefelder SV zusammengeschlossen, um dem Nachwuchsproblem entgegen zu treten. Im Spielbetrieb sind drei Herrenmannschaften, eine Damenmannschaft und zwei Jugendmannschaften. Seit zwei Jahren spielt die 1. Herrenmannschaft in der Wasserball Verbandsliga.

Trotz der Schwierigkeiten und des Mitgliederschwundes aufgrund der Schließung des Hallenbads Senne 2001, ist die Schwimmabteilung immer noch eine der mitgliederstärksten Abteilungen. Das Training findet nun im Hallenbad Sennestadt statt. Ab März 2009 steht uns dort ein neues Hallenbad zur Verfügung, leider mit eingeschränkten Trainingszeiten. Wir werden trotzdem weiterhin versuchen, durch ausgeglichenes Training die Talente zu fördern und wieder eine starke Wettkampfmannschaft zu bilden. Außerdem liegt ein Fokus auf einer guten Schwimmausbildung. Die angebotenen Kurse sind immer auf Monate hinaus ausgebucht. Die derzeitigen Übungsleiterinnen sind Monique Zimmermann, Claudia Eickmeier, Katharina Spintzyk, Karolin Schwentker und Jil Drobe, sowie der Übungsleiter Benjamin Fillies. Sie leiten die Übungsabende jeweils Donnerstag von 18.00 bis 19.45 Uhr und Freitag von 18:00 bis 20:00 Uhr.



Trainingsgruppen Donnerstag 1. Trainingsstunde 18:00 bis 18:45



Abteilungsleiter Philipp Lonkwitz